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文武両道を伝えよう 

                          校 長  渡辺 伸一 

 

信越学童スキー大会が終わった当日の夕刻、反省会の最後に教頭が「高原南小は文武両

道を合言葉にがんばっています。南小の皆さん文武両道の意味は分かりますか」と子ども

たちに尋ねました。その時の子どもたちの反応が小さかったので私は『えっ！？』と驚き

ました。 

 

昨年のＮＨＫの大河ドラマ『真田丸』ゆかりの真田宝物館は、隣県の長野市松代町にあ

ります。越後信濃の国境の高原南小からはそう遠くないので見学に行かれた方もいると思

います。その真田宝物館のすぐ隣に『文武学校』があります。松代の『文武学校』は、今

から１６２年前の１８５５年に開校しました。松代藩の八代藩主が水戸の弘道館にならっ

て計画し、九代藩主の時代に完成した松代藩の藩校です。学問と武道を学ぶ場として、教

室にあたる文学所、武術を学ぶ剣術所などが配置されています。時間割は医学、小笠原流

礼法、西洋の軍学なども組み込まれていたそうです。当時としては先進的な教育が行われ、

近代的な学校の先駆けであったことがうかがえます。“国づ

くりは人づくり”と言われます。どの時代でも“人づくりは

未来への希望”なのだと改めて考えさせられます。ところで

数えてみると高原南小は創立１４４年です。『文武学校』と

たった１８年しか違わない歴史がある学校なのです。 

 

私たちの高原南小では、“進んで学ぶ子 思いやりのある

子 最後までやりぬく子”を教育目標に掲げ目標達成目指し

て日々を積み重ねています。『文』は進んで学ぶことを、『武』

は最後までやりぬくことと通じています。そして、『両道』

には、文武を求める過程で思いやりのある子に育ってほしい

という願いも込められています。 

文武両道は、子どもたちには少し難しい言葉かもし 

れません。学校でも指導し伝えていきますが、ご家庭 

でも話題にしていただければ幸いです。 

   南小だより 
〈教育目標〉 

進んで学ぶ子 

思いやりのある子 

最後までやりぬく子 
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第 64回信越学童親善スキー大会開会式 

での力強い選手宣誓 

信越学童親善スキー大会を振り返って 
２月１７日に信越学童親善スキー大会がありました。雨が降るあいにくの天候でしたが、

コーチや保護者のご支援、ご協力があり、子どもたちは精一杯がんばりました。開会式で

はクロカン部部長の立派な選手宣誓がありました。下に選手宣誓と各部の代表２名の感想

を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校、家庭、地域が一つにまとまってこの大会を目標にがんばってきました。終わって

みて子どもたちのがんばる姿に大きな感動を味わうことができました。関係した皆様に心

から敬意を表し感謝申し上げます。「ありがとうございました」 

Ｎ Ｒ Ｔ 学力検査から 

１月末に実施したＮＲＴ学力検査の結果が学校に届きました。すべての学年で平均を上

回ることができました。今後、細かく分析し、個別指導や授業改善に生かしていきたいと

考えています。更なる向上を求め、ご家庭では学習習慣の形成をお願いします。 
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アルペン部 ６年生  

 私がこの大会で努力したことは、当日はかな

り緊張していたけど練習でやったことを信じて

すべったことです。しっかり集中してすべった

ので５位になれました。最後の年で良い結果を

残せて良かったです。 

クロカン部 ６年生  

 私がこの大会でがんばった事はリレーで

す。なぜかというと２走の美幸さんに１位で

タッチしたかったし、１位をとりたかったか

らです。個人では２位で少しくやしかったけ

ど６年間で最高の思い出になりました。 


